

## PERÚ: ESCENARIO DE RIESGO POLÍTICO

*A cinco semanas de la segunda vuelta por las elecciones presidenciales*



---

## PERÚ: ESCENARIO DE RIESGO POLÍTICO

*A cinco semanas de la segunda vuelta por las elecciones presidenciales.*



*Por Juan Carlos Liendo O'Connor  
Director de la Revista XAUXA  
revista@xauxa.net*

RESUMEN: *A cinco semanas de las votaciones (2da vuelta) para la presidencia de la república del Perú, la revista XAUXA presenta una aproximación a la coyuntura política desde un enfoque sobre los principales actores de poder involucrados y los posibles escenarios que se presentarían frente a un eventual nuevo gobierno.*

Palabras clave: Perú, elecciones 2021, riesgo político, Sendero Luminoso, MRTA, China, Rusia.

### ***Fuerza Popular (FP)***

Presenta una candidata a la presidencia seriamente cuestionada por su protagonismo político en relación con el uso del poder que alcanzó su representación congresal del 2016 - 2021, facilitando la vacancia del presidente Kuczynski (PPK) que luego generó el cierre del Congreso y la pérdida de su bancada el 2019. Encarcelada preventivamente sin sentencia judicial por tres veces en el mismo periodo y luego de sufrir una permanente y agresiva campaña de desprestigio político e interminables acusaciones judiciales, sin ninguna denuncia firme hasta el momento, desde el sector político de izquierda liberal progresista internacional del Perú (en adelante izquierda progresista o caviaras) y de los medios de comunicación por 20 años consecutivos, enfrenta hoy una campaña política presidencial con reducidas y casi insignificantes capacidades de victoria frente a su adversario. El fracaso de su liderazgo sobre su mayoritaria fuerza congresal del 2016, y su posición obstruccionista en contra del gobierno, constituyen uno de los principales motivos de su debilidad política.

En un entorno de poder en el que contradictoriamente destacan algunos de sus más acérrimos opositores, y que hoy están integrados a la dirigencia de su agrupación política, la candidata de FP ha manifestado en una de sus últimas entrevistas, que: “ella sola no puede ganar las elecciones”; reconociendo su incapacidad para obtener nuevos votos, al mismo tiempo que evidencia las limitaciones de su liderazgo, la debilidad de su organización política y una disminuida voluntad para acceder al poder.

FP solo ganará las elecciones con el voluntario e impotente voto de sus opositores, o de los indiferentes en contra su adversario, y nunca en favor de ella. Si en las próximas tres semanas no se produce un cambio en la tendencia de votos a su favor, su derrota electoral sería prácticamente un hecho ya que, hasta el momento, la mayoría de las personas considera a esta opción como la continuidad del innegable fallido sistema político en curso. En caso de una inesperada victoria de FP que lleve a su candidata a la presidencia, su gobierno enfrentará una significativa oposición política, sin respaldo congresal, que, incluyendo manifestaciones sociales violentas de alta envergadura, pueden hacer que su gobierno sea muy corto, prolongando la agonía del sistema político peruano.



**KEIKO  
FUJIMORI**

**CONGRESO Y  
DETENCIÓN**



### ***Perú Libre (PL)***

Sobre la candidatura de un maestro sindicalista magisterial de la vertiente maoísta (SUTE – CONARE), construida y sostenida desde un organismo de fachada, MOVAREDEF (Movimiento por la Amnistía y Derechos Fundamentales), que forma parte del llamado “Frente Único” de la organización terrorista Sendero Luminoso (SUTEP - CONARE) y en alianza con el ex jefe del gobierno regional de Junín, Vladimir Cerrón, líder político del Partido Patria Libre que integra a personas relacionadas con el Movimiento Revolucionario Túpac Amaru (MRTA) reconstruido con el soporte de los países del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de América), del Foro de Sao Paulo, hoy Grupo de Puebla, y desde los gobiernos de Venezuela, Cuba, Bolivia, y Nicaragua, más activistas socialistas latinoamericanos, han logrado posicionarse como la fuerza política mayor organizada en el Perú, con capacidad de movilización y dominante presencia en los sectores sociales C (bajo – informal), D y E sobre la base del voto de rechazo al sistema político peruano dirigido desde hace 20 años por la izquierda progresista, la misma que facilitó su acceso a la actividad política nacional a pesar de la derrota militar que sufrieron en los años 90.

De no cambiar la tendencia en marcha, el próximo presidente de la república del Perú sería un representante de la organización terrorista Sendero Luminoso (OT – SL) desde su condición de integrante del Frente Único. En los últimos días, operadores y activistas políticos de PL toman contacto con organizaciones de subalternos de las FFAA y PNP en situación de retiro con la finalidad de generar un frente de apoyo favorable a la defensa de su candidato presidencial.

De ganar las elecciones el candidato de PL, el mismo día del anuncio de su victoria del conteo rápido de los resultados electorales, obtendría el reconocimiento internacional de los países socialistas latinoamericanos, posiblemente de organismos internacionales neo marxistas como el Grupo de Puebla, y de potencias globales extra continentales como Rusia y China, los cuales, además, le ofrecerían inmediato soporte político y económico. La inminente instalación de una república socialista en el Perú aceleraría el inevitable fin del sistema político peruano, con una decidida acción de gobierno legitimado por el apoyo popular y con un considerable soporte internacional para cambiar las estructuras políticas, económicas y sociales del país, así como un nuevo alineamiento internacional con efectos geopolíticos desestabilizadores en la Región Andina, América del Sur y sobre el Hemisferio Occidental.

### ***Fuerza política de izquierda liberal progresista internacional (Caviars y ONG's)***

Capturaron el poder político desde el año 2001 llegando a controlar el poder ejecutivo, judicial y el legislativo, este último, perdido el 2016 y recuperado en el 2019 luego de derrotar a Fuerza Popular dejando un congreso fragmentado e inoperante. Durante los últimos 20 años además de formar una burocracia incompetente, superficial, y corrupta (involucrada totalmente con el mega caso de corrupción internacional Lava Jato), facilitaron por intermedio de las ONG's (Organismos No Gubernamentales) y de la agenda global progresista, la incorporación de miembros excarcelados de la OT SL, y de la OT MRTA a los sistemas de salud, educación, justicia, al Congreso y a toda la estructura del Estado, donde, de acuerdo con su doctrina se dedicaron con éxito a destruir al Estado desde su interior, teniendo como resultado los altos niveles de corrupción, ineficiencia y anomia administrativa, y la incapacidad de solucionar los problemas más simples de la administración gubernamental, y menos aún de enfrentar la calamidad de la pandemia del COVID – 19, que lleva consigo evidentes indicios de corrupción. Al mismo tiempo desde una reforma política ideologizada a partir de la agenda global y con el apoyo de los medios de comunicación han generado un disfuncional proceso electoral con un sistema de partidos políticos fragmentado de inoperante representatividad y que sólo ha producido el hartazgo popular en la gran mayoría de la población peruana.

Esta fuerza política desde el poder del estado, en alianza con la aristocracia criolla liberal limeña y apoyados por medios de comunicación social financiados con dinero del gobierno, intentaron construir una alternativa de poder según el diseño de la agenda progresista global mediante la llamada “construcción social de la realidad”, proyecto que fue contundentemente rechazado en la primera vuelta electoral.



**PEDRO  
CASTILLO**

**ENTRE  
MOVADEF Y  
SENDERO**



A cinco semanas de las elecciones luego de que sus candidatos presidenciales e ideología progresista global (enfoque de género) sea rechazada totalmente por el pueblo peruano, el líder político de este poder fáctico presenta su apoyo público a la candidata de FP y anuncia un posible golpe de Estado por parte de las FFAA en caso el candidato de PL obtenga la victoria en las elecciones. Al mismo tiempo, sus operadores políticos locales y medios de comunicación afines se debaten entre el apoyo a FP o el acercamiento a PL, con la ingenua intención de reducir el radicalismo de sus propuestas a cambio de que FP y PL les permitan compartir el poder. La izquierda progresista realiza sus últimos intentos para evitar perder el poder que ostentan desde los últimos 20 años a pesar del caos político que han originado y del contundente rechazo de su programa en las urnas electorales.

Cualquiera fuese el ganador de la 2da vuelta, de momento se puede expresar que PL no aceptará compartir el poder con la izquierda progresista, mientras FP podría hacerlo en un extremo caso de desesperación política. Frente a un nuevo gobierno, los llamados “caviaristas” buscarán recuperar su poder en el estado desde la oposición política, insistiendo en la imposición de su agenda global y con el apoyo internacional de organismos afines.

### **Gran sector empresarial minero, energético, agroindustrial y financiero (Aristocracia Criolla Liberal de Lima) más medios de comunicación social.**

Lograron establecer desde el 2001 una alianza directa con la izquierda progresista (caviaristas + ONG's) con la finalidad de tener acceso directo a los presupuestos de Estado para el fortalecimiento de sus negocios y de su agenda global; ellos participaron de los diferentes gobiernos durante los últimos 20 años sólo para obtener beneficios de grupo, alejados de la real dinámica política del poder a cambio de promover la ideología liberal globalista con enfoque de género; y en la gran mayoría se encuentran involucrados en el mega caso de corrupción “Lava Jato”.

Con el soporte de los medios de comunicación de su propiedad, este sector facilitó el debilitamiento político de la organización FP, el desprestigio y encarcelamiento de la candidata presidencial, mientras mantenían silencio e indiferencia ante la infiltración de los miembros de SL y del MRTA dentro del estado, así como su ingreso a la política. Este grupo de poder alentó o se mantuvo al margen de la manipulación política de las FFAA desde los últimos 20 años; siendo históricos cómplices y responsables del colapso en curso de sistema político en el Perú.

A cinco semanas de las votaciones por 2da vuelta, este grupo de poder ha iniciado un acelerado proceso de protección de su capital, patrimonio e inversiones frente a la previsible victoria de PL y se organiza para influir sobre la política, una vez puesto a recaudo la mayor cantidad de sus intereses, en función al empleo de su capital financiero, tal y como lo viene haciendo desde hace 200 años. Discretamente y con cierto temor, se muestran favorables a un golpe militar, siempre y cuando resguarden sus intereses económicos. Frente a una victoria de PL que implique la instauración de una república socialista en el Perú, migrarán económica, social y políticamente para muy debilitados tratar de resguardar sus intereses desde el extranjero.

### ***Izquierda Nacional***

Insignificante en términos intelectuales y con ciertas capacidades de movilización social, no se encuentra en condiciones de liberar sus reales y legítimas raíces andinas de la ideología del marxismo leninismo que le impide tener una visión propia de la realidad nacional. Orientará desde el sector de la “izquierda romántica” su incondicional apoyo a PL; mientras que, la “izquierda oportunista”, junto a la “izquierda caviarista”, decidirán su apoyo en función de quien pueda ofrecerles un puesto de trabajo en la próxima administración.



# VARGAS LLOSA

## ENTRE EL APOYO A KEIKO Y EL GOLPE DE ESTADO



RPP VIVO



SEGUNDA VUELTA ELECTORAL

"NO SE PUEDE DESCARTAR UN GOLPE MILITAR"

MARIO VARGAS LLOSA - PREMIO NOBEL DE LITERATURA

VMT: VECINOS DENUNCIAN QUE PLANTA DE OXÍGENO DONADA EN DICIEMBRE NO HA SIDO INSTALADA

## ***Derecha Nacional***

En su ala conservadora, dispone de tan elevadas capacidades intelectuales, administrativas y empresariales, como de una incipiente o nula organicidad política; principalmente católica y de sectores evangélicos que constituyen la clase media, no cuentan con organización, tienen un liderazgo débil y carecen de conocimiento y conexión con los sectores populares; mientras que, la Derecha Liberal pro globalización (de Hernando De Soto) se dividirá entre los que por defensa de sus principios apoyen a FP y los que por pragmatismo laboral y sobrevivencia se integren al vencedor de la elecciones. La Derecha Popular (capitalismo popular) de la candidata de FP mantendrá el espectro de su voto “duro” y sufrirá las consecuencias de su derrota. Es necesario precisar que durante la contienda electoral la derecha conservadora logró una interesante y radical propuesta de total rechazo a la corrupción con su propuesta de expulsar al grupo Odebrecht del país, la misma que fracasó por el inexperto e impulsivo carácter de su candidato presidencial y por la cerrada oposición desde la derecha popular y la derecha liberal. Si ante un nuevo gobierno, estas tres derechas no llegan a formar un frente político, serán reducidas a la insignificante periferia del poder.

## ***FFAA (En principal referencia al Ejército como elemento decisorio)***

Aisladas desde del ámbito político, económico y social del poder y perseguidos arbitrariamente por la justicia en la mayoría de los casos, con juicios que llevan mas de 20 años, incluyendo casos que se vuelven ha abrir hasta 3 o 4 veces después de sentenciados, las FFAA han visto reducido su presupuesto y su equipamiento, debilitado su sistema jerárquico, educativo, de disciplina, y entrenamiento.

Promoviendo su desprestigio y sin apoyo político para su empleo, soportan una narrativa generalizada de “asesinos”, “violadores de DDHH”, “corruptos” e “inútiles”, desde la izquierda liberal progresista internacional (caviars y ONG’s), con apoyo de los medios de comunicación de la aristocracia criolla liberal limeña, lo cual ha causado un serio daño en contra de las FFAA, y que hoy resulta convenientemente favorable a la reactivación política de los integrantes de la OT SL y de la OT MRTA, las cuales se encuentran en condiciones favorables para acceder al gobierno mediante las elecciones presidenciales. Aún así, las FFAA se mantienen como la institución del Estado mas respetada por la población en general. Su presencia en apoyo a la gestión de la pandemia es altamente reconocida a pesar del discreto rol que le ha sido asignado.

De llegar al gobierno la candidata de FP, las FFAA se verán obligadas a actuar frente a las previsibles campañas y operaciones de movilización de violencia social que promuevan las organizaciones de SL y del MRTA que apoyan a PL, las cuales pueden llegar a paralizar la actividad productiva y económica a nivel nacional. De ganar el candidato de PL, las FFAA del Perú ingresarán a un proceso discreto y gradual de transformación política y militar para el necesario soporte al nuevo régimen, dirigido desde la influencia socialista latinoamericana y de potencias extra continentales como China y Rusia. Los evidentes indicios de la instalación de un gobierno socialista con influencia y apoyo regional y extra continental desde una posible victoria de PL, y la dinámica histórica de los sucesos políticos más importantes de la republica, presentan un escenario de posible intervención militar tal como lo vienen señalando en las últimas horas reconocidos actores políticos y comunicadores clave.

## ***Organizaciones Terroristas Sendero Luminoso (OT-SL) y Movimiento Revolucionario Túpac Amaru (OT – MRTA).***

Después de ser militarmente derrotadas en 1995 (SL) y en 1997 (MRTA), estas organizaciones han logrado reconstituir su poder político en forma clandestina, apoyados consciente o inconscientemente por la izquierda liberal progresista internacional (caviars y ONG’s), mediante su presencia en organismos internacionales (principalmente de defensa de los DDHH y del medio ambiente), y su silenciosa infiltración en las estructuras del Estado, al cual han venido destruyendo desde su interior. SL, que continúa en la línea de la revolución marxista – leninista -maoísta internacionalista ha recompuesto su aparato de dirección política y sus capacidades

de organización y movilización social encontrándose a punto de acceder al poder desde la estructura del Frente Único (base de la organización de un estado paralelo hasta la captura del poder), mediante el MOVAREDEF órgano de fachada que dirige la facción maoísta del SUTE – CONARE logrando que el presidente de su sindicato se posicione como el candidato favorito para ganar las elecciones, luego de colocar varios de sus miembros como congresistas de la república.

Por su lado, el MRTA apoyado por la línea del socialismo latinoamericano (la patria grande) de los países del ALBA, con el apoyo de Cuba, Venezuela y del MAS (partido de gobierno de Bolivia), ONG´s y Organismos internacionales, ha logrado que algunos de sus miembros ingresen como representantes al Congreso, a través del partido Patria Libre (PL) desde la dirección del ex presidente del gobierno de la región Junín que se proclama abiertamente como marxista - leninista.

SL logró una alianza con el MRTA consolidada desde el 2018 con la captura del sindicato de maestros SUTEP para participar del proceso electoral; mientras que, generaba una distracción que le facilitó ingenuamente el candidato Hernando De Soto al incorporar a uno de sus operadores políticos más experimentados en su campaña electoral. Es necesario precisar que ambas organizaciones han logrado su recomposición política sin el uso de las armas, pero manteniendo aún su jefatura y organización clandestina para el caso de SL y sobre la dirección y control del socialismo latinoamericano para el caso del MRTA; de hecho, no puede descartarse la posibilidad que ante una narrativa de fraude o de imposibilidad de acceder al poder, puedan retomar la lucha armada.

Con un Presidente de la República bajo la influencia / control de la dirigencia política de la OT-SL, con congresistas de esta organización y con el apoyo de la OT-MRTA, se verifica su reconstitución política y capacidad de ejercer poder sobre el estado y la población peruana desde el poder legislativo, ejecutivo y judicial. De ganar las elecciones PL, su victoria estará condicionada al apoyo / subordinación de las FFAA y, fundamentalmente, al apoyo de los países socialistas latinoamericanos, principalmente de Venezuela, Bolivia, y Nicaragua; mientras que, las potencias de Rusia y China se encargarán de consolidar al nuevo gobierno.

### ***Población Peruana***

La población peruana que enfrenta con impotencia (ira) la pandemia del COVID-19 ante la ineficiencia y evidente corrupción del gobierno, es llevada a las urnas desde un Estado colapsado, o desde un Estado fallido, lo cual se evidencia en el mayoritario hartazgo hacia la clase política actual; un hartazgo que constituye el principal soporte de PL (SL y MRTA). Si a la población se le obliga a optar entre el hartazgo y el miedo, ¿por cuál opción decidirá? El miedo “FP” (ante el comunismo) decidirá por los que tienen algo que perder, mientras que por hartazgo (PL) decidirán los que tienen poco o nada que perder. Si la lógica no cambia, ganará la elección la opción del “hartazgo”.

### ***CONCLUSIÓN***

El proceso electoral Perú 2021 no es un proceso único o atípico, es un proceso electoral que surge desde un Estado políticamente fallido /colapsado, como producto del fracaso de la gestión del poder por la izquierda progresista en alianza con la aristocracia liberal criolla de Lima, que desde hace 20 años permitió y facilitó la infiltración terrorista en el Estado para destruirlo desde su interior en función de “la construcción social de la realidad”, sin mejora alguna sobre los índices de desarrollo humano de la mayoría de la población en Perú a pesar del significativo crecimiento del PBI y de la enorme acumulación de reservas internacionales, agotadas hoy por la cuestionada gestión de la pandemia. Frente a un posible gobierno de FP que débilmente podría ganar la elección para gobernar por un corto tiempo, prolongando la agonía de un estado fallido, o ante la posibilidad de la instauración de un gobierno socialista por parte de PL sometido y dependiente de la influencia externa de países de izquierda latinoamericanos y de potencias extra continentales como China y Rusia, el Riesgo Político en el Perú, se convierte en el más alto de la región.